



**PLAN B  
DE REFORMA  
ELECTORAL.  
PRESIÓN DE PT  
Y PVEM LOGRA  
REACTIVAR  
"CLÁUSULA DE  
VIDA ETERNA" A  
MINIPARTIDOS**

De ser avalada la propuesta en los términos en que la aprobó la Cámara de Diputados, partidos satélites tendrán garantizado su registro a pesar de no obtener el tres por ciento en las votaciones



# Plan B»»

de reforma electoral. Presión de PT y PVEM logra reactivar "cláusula de vida eterna" a minipartidos



**Ricardo Monreal A.**   
@RicardoMonrealA · Follow

No puedo compartir que la Carta Magna se ignore o sea burlada. Soy un hombre que enseña derecho. Soy idealista, no un pragmático feroz. La ley es el alma de la sociedad; sin ella, el caos y la anarquía imperarían.



6:42 PM · Dec 14, 2022

9.5K Reply Share

Read 3.8K replies



## De ser avalada la propuesta en los términos en que la aprobó la Cámara de Diputados, partidos satélites tendrán garantizado su registro a pesar de no obtener el tres por ciento en las votaciones

Román Quezada

El Pleno del Senado de la República dio inicio al debate para reformar la ley electoral que envió el ejecutivo federal y fue aprobada por la Cámara de Diputados y por las Comisiones de Gobernación y de Estudios Legislativos Segunda del Senado. Con un retraso de más de cuatro horas, inició la sesión; primero con una intervención de la senadora Beatriz Paredes, quien pidió la modificación al orden del día, lo cual fue rechazado por la asamblea y se continuó con los asuntos del día. La presión de los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) para que se mantenga la cláusula de "vida eterna", rindió frutos, pues se mantiene en los dictámenes que serán votados por el pleno del Senado. De ser avalada la propuesta en los términos en que la aprobó la Cámara de Diputados, partidos satélites tendrán garantizado su registro a pesar de no obtener el tres por ciento en las votaciones. Además, se conserva en la iniciativa a discutir la "transferencia de votos" con la inclusión de la figura de candidaturas comunes.

Fuentes de ambos grupos parlamentarios en el Senado destacaron que se llevaron intensas "gestiones" con la Secretaría de Gobernación para que se reflejara en el dictamen las preocupaciones y propuestas de los partidos minoritarios que integran la 4T. Esta cláusula había sido desechada a propuesta de Ricardo Monreal, quien advirtió que era inconstitucional. Sin embargo, tras la negativa del Ejecutivo a que se retirara ese punto, el coordinador de los senadores de Morena llamó a su grupo a mantenerse unido y respaldar los dictámenes. Ricardo Monreal Ávila adelantó que votará en contra del Plan B de la reforma electoral que se discute en el pleno del Senado y dijo que asumirá las consecuencias y desenlaces que resulten. El coordinador de los senadores de Morena aclaró que "es un asunto estrictamente personal" y no involucra al grupo parlamentario en el que participa. Manifestó que su voto particular en contra del Plan B de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador se debe a que algunas de las normas que pudieran aprobarse esta noche pueden alejarse de los principios constitucionales. Se trata de cinco modificaciones al cuerpo normativo vigente y una ley de nueva creación.

### PT y PVEM presionan a Morena y Segob para activar cláusula que les da vida como minipartidos

El Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) presionaron a Morena a la Secretaría de Gobernación, para que se mantenga la cláusula que les da "vida eterna", lo que permitió que se mantengan los dictámenes que serán votados por el pleno del Senado. Ambos partidos políticos podrán salvarse de avalarse la propuesta en los términos como llegó de la Cámara de Diputados, en donde los partidos "satélites" como PT y PVEM, tendrán garantizado su registro a pesar de no obtener el tres por ciento en las votaciones. Asimismo, se conserva en la iniciativa a discutir la "transferencia de votos" con la inclusión de la figura de candidaturas comunes. Los legisladores del PT y PVEM llevaron sendas reuniones para convencer al grupo mayoritario en el Senado y tras varias gestiones con la Secretaría de Gobernación para que se reflejara en el dictamen las preocupaciones y propuestas de los partidos minoritarios que integran la 4T como el PT, PVEM y PES. La cláusula había sido desechada a propuesta de Ricardo Monreal, quien advirtió que era inconstitucional. Sin embargo, tras la negativa del Ejecutivo a que se retirara ese punto, el coordinador de los

senadores de Morena llamó a su grupo a mantenerse unido y respaldar los dictámenes que en esta sesión se aprobarán.

### En plena discusión del Plan B aparecen dinosaurios en el Senado

Durante la discusión del Plan B de Reforma Electoral, la senadora panista Xóchitl Gálvez se apareció en tribuna con una botarga de dinosaurio, para denunciar que las modificaciones legales que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador son retrógradas y prehistóricas de los 70, cuando Manuel Bartlett era secretario de Gobernación. **M**



“ La presión de los partidos PT y PVEM para que se mantenga la cláusula de “vida eterna”, rindió frutos, pues se mantiene en los dictámenes que serán votados por el pleno del Senado”